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今年两会召开之际，绿色、环保正成为两会代
表委员们及社会各界人士关注的焦点话题之一。倡
导生态文明，建设美丽中国，已成为会内外各界的
共识。

绿色农业成为一号提案

记者从全国政协十二届一次会议
秘书处提案组获悉，由九三学社中央
提交的“关于加强绿色农业发展”成

为全国政协十二届一次会
议第

!!!"

号提案。

从去年开始，九三学社中央多次赴四川等地调
研，在考察论证的基础上形成了“关于加强绿色农
业发展”提案。

据九三学社介绍，这个提案重点关注了我国农
业发展存在的资源浪费和破坏、污染日趋显现、农
业生产能源利用率低等问题，并在多次调研的基础
上提出对策建议。
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年以来，九三学社中央将“全球气候变化
对我国经济社会发展的影响”作为参政议政的重点
并聚焦于低碳发展。

人口、社会生态新课题

忽略人口生态战略研究，重男轻女传统观念，导
致男女性别比异常，不得不从国外进口新娘。失独家

庭老人养老问题、近亲繁殖
及环境污染导致残疾患儿
大幅增加、独生子女教育和

青少年健康人格培养问题，如此等等的人口生态问
题已摆在大家的面前。

中国扶贫开发协会副会长、联合国开发计划署
中国政府专家林嘉 在接受本报记者专访时，向记
者提出了一个他关注的新课题，即中国社会的人口
生态、社会生态问题。

作为上届全国政协委员，林嘉 向本次两会建
议，尽快出台“生态文明建设法”，使我国生态文
明建设法制化、规范化、标准化；改变目前我国金
字塔型经济结构，培植一大批中产阶层形成我国经
济主体；由输血式扶贫模式向造血式扶贫模式转
移；尽快调整计划生育政策，孕育高质量接班人。

空气和水引起高度关注
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年前，现任晋中市浙商商会会长的郑显明就来
到山西搞环保产业，他的人生目标是要把黄土高原的
空气和水彻底净化。他组织浙江商人在山西先后投资
建设了大型污水处理厂，大型垃圾填埋厂、垃圾焚烧发
电厂等环保企业，在当地政府和老百姓中赢得了美誉。

郑会长在北京两会召开之际，接受本报记者采访
时激动地说：“党的十八大提出了实现生态文明、建设
美丽中国治国新方略，这对我们环保业是及时雨，我相
信今年的两会会有更好的喜讯传出！”

长期致力于鄱阳湖生态建设的江西共青城市委书
记李晓刚在接受本报记者采访时指出，鄱阳湖区生态
建设这几年正在紧锣密鼓地进行着。他深信：这次两
会后，社会各方肯定会推进这一生态建设工程。
“离开经济发展抓环保是‘缘木求鱼’，脱离环

保搞经济发展是‘竭泽而渔’。”全国人大代表、环
保部部长周生贤在两会上表示，必须以环境成本优
化增长方式，推动创新转型和绿色发展，实现环境
和经济双赢。

生态文明教育从小抓起

热心于我国下一代健康成长的前人大常委会副
委员长顾秀莲，目前正担任着中国关心下一代工作
委员会主任，她在接受本报独家专访时希望，祖国
的年轻一代千万不要忘记环保的目的是为了我们有
更好的生活环境，为了使我们的精神愉悦。她说，
我们关心下一代工作委员会将继续做好祖国下一代
的生态文明教育，为建设美丽中国出力。

据中国关心下一代工作委员会教育发展中心副
秘书长马海涛介绍，该委员会每年通过组织大量的
宣传活动，让全国青少年接受生态文明宣传教育。
他们还联系少年儿童的生活经验，充分利用主题班
队会、社会实践等时机，做好“生态文明，美丽中
国”的内涵及意义的宣传辅导。

让百姓尽快摆脱贫困
全国人大代表韩永东：撒拉族是中国少数民族中

人数较少的民族。我的梦想就是做好人民公仆，让撒
拉族更加强盛，让撒拉族的老百姓尽快摆脱贫困、走
向富裕。

新浪微博网友：我的梦想是，未来结婚的时候不
用为了买房发愁，能够在没有父母帮助下攒钱买一套
属于自己小家庭的房子；等将来有了小孩儿，能够安
心地让孩子吃着无害的奶粉健康成长；父母老了，不
用为了医疗着急，吃得起药，看得起病。

天蓝水绿 空气清洁
全国人大代表韩德云：我的梦想是中国成为法治

中国。也就是说，法律既要作为手段又要作为最终目
标。我希望的是把法律作为一种最重要的价值、规则
和最核心的目标，人人都遵守法律，努力维护法律公
平正义，实现真正的法治中国。

新浪微博网友：我的梦很简单：出门时，天是蓝
的，水是绿的，路是原色的，吃的食品没有三聚氰
胺、没有塑化剂……

新浪微博网友：我的梦想是能买得起自己住的那
个小屋；种一片放心的粮食和蔬菜，养许多牲畜，让
大家放心买放心吃；喝上没有污染的水，吸进没有污
染的空气。不需要轰轰烈烈，平平淡淡就足矣。

城市间差距越来越小
全国人大代表蔡群：像我们这样的农民，也没有

什么诗情画意的想象，我的贵州梦很普通，就是希望
有一天，我和家乡的姐妹们都能在家里面一边做着刺
绣蜡染，一边唱着歌。

新浪微博网友：我希望我的工资翻番但物价水平
不涨，我能够不为生计所累，过自己想要的生活，带
着单反照相机周游世界。

新浪微博网友：从上大学起，我的女儿就离开了
家，离开了故乡，毕业后，她又留在了读书的那座大城
市。我更希望她能留在我
身边。希望城市间的差距
能越来越小，更多的孩子
能在身边找到北上广一
样精彩的生活，这样也许
有一天女儿可以回来，陪
我们安度晚年。

中国梦是复兴梦，
您的梦想是什么？

每年的两会
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环保和环境问题都是热

点话题，从几百公里以外的土地沙化，

到每年来袭的沙尘暴，再到眼下月月扰

民的
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。

早晨拉开窗帘，经常莫名焦虑：

“
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又来了”。它来了，安全与美丽都成

了雾里看花。

在两会的信息中锁定有关“
#!(

”的

说法，政府工作报告强调，“今年在京

津冀、长三角、珠三角等重点区域以及

直辖市和省会城市开展细颗粒物

（
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）等项目监测，
#!"(

年覆盖所有

地级以上城市。”

“
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”进入工作报告，真是当回事

了，但能不能根治？因抗非典一战成名的

钟南山院士说：“能治，就看有没有决心。”

信然。中国人成功办了奥运会、世

博会，嫦娥上天、蛟龙入海，治不了

“
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”吗？如果有决心，不出两会，问

题就能解决。

理由有三。其一，人大代表中各级

领导干部代表占
*+!,,-

，这都是各省市

的决策者，他们如果真能视空气质量为

民生问题，有科学把握环境与发展的能

力，肯牺牲利益成就“青天”，“
#!(

”的问题

就解决了一半。当然，道德是位高而无力

的，要保证有更多的“青天”，还要制度领

航，把官员晋升与“
#!(

”数值联系起来，如

果是带毒增长，升官无门。

其二，很多大中型企业的掌门人都

是代表委员，他们坚守社会良心，把住

生产污染的第一道防线，“
#!(

”的问题

也好办了。关于治理污染有不少条文通

过了，但企业是否认真执行了？如果不

依法排放，是否受到惩处了？有法不依

坏过无法无天，因为它消解了社会最后

的法律防线。

其三，在两会上形成节能绿色生活

方式的共识，向全社会推广，“
#!(

”就

能一点点减轻。那些汽车洋房高消费的

引导太忽悠中国人了。实事求是，科学

发展，老百姓过日子也是如此。败从奢

中起，富由俭中来，祖宗的遗训并未过

时。

“
#!(

”来了，我该怎么办？无论官

员还是百姓，拍着胸口想一想，行动起

来，天空就不会太脏了。
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外媒看点

连日来，刚刚获得“学雷

锋先进集体”称号的连云港

边检站监护三中队官兵深入

驻地社区群众中，开展全国

两会精神宣讲活动，第一时

间把党和国家惠民利民政策

送到百姓中间。

图为边防官兵和社区群

众一起读报。

崔峻玮 郑永波摄

朱小虎的安居梦
朱蓓宁
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月
.

日，江苏省南通市崇川区万象
西园
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室。
这家的主人朱小虎，正在收看电视里

全国两会节目。病有所医、住有所居、老
有所养等事关民生的话题，他看得津津有
味。

朱小虎今年
+#

岁，是个肢体残疾且
有语言障碍的残疾人。小时候因病导致多
重残疾，生活一直由父母、姐妹照顾。
“家里住房很不宽敞，因为照顾弟弟需要
同住，我们就只好常年住在车库里。”姐
姐朱小红说。

看着外面灿烂的阳光，朱小红把弟弟
从床上扶到阳台轮椅上晒太阳，然后把被
褥拿出来晾晒一遍。
“以前住在车库里，光线暗、空气不

好，根本就别想这么舒舒坦坦地晒被子。”
朱小红说，她最近在新屋陪弟弟时，脑海

里总是忍不住浮现以前住在车库的那些日
子。“巴掌大的地方，搁张床以后转个身
都困难，更别提独立的卫浴设备了。”

为了解决像朱小虎这样的困难群体的
住房问题，南通市制订了包括廉租房实物
安置、廉租房租金补贴、经济适用房等

.

种渠道的住房保障方案，要求应保尽保。
去年下半年，南通市住房保障管理局梳理
全市住房保障困难对象，挨个电话通知低
保、特困家庭，详细说明廉租房享受的政
策及申请办法。

接到房管部门打来的电话，朱小虎一
家看到了希望。“想不到这么方便，从申
请到拿房，只有半年时间。”朱小红高兴
地说：“申请需要什么
材料，工作人员给我开
了一张单子，一次办妥；
选房时对我弟弟特殊照

顾，让我们优先挑选中意的地段和层次。”
今年

"

月初，朱小虎拿到了新房的钥
匙。打开房门，看到整洁的墙壁、窗明几
净、水电齐全，朱小虎激动得流下了眼
泪。

朱小虎的这套
++),

平方米的住房，每
月只需交租金
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多元。他每月领取低保
金

+,(

元，支付完这笔房租还有
+(!

来
元。“生活虽然拮据点，还算过得去。”
朱小红说。

朱小虎虽然“嗯嗯啊啊”地难以完整表
达自己的意思，但从表情上可以看出他对
新的居住环境非常满意，有种梦想成真的
神情。
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近日，中国

历史文化重镇云南畹

町举办首届“百名中缅青

少年绘画比赛”。图为孩子

们在展示一组名为《绿

色家园》的作品。

吴华丽摄
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持续降雪打

造内蒙古草原好风

光，白色的海洋成为

草原旅游新亮点。

任晏黎摄
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中国最美乡

镇四川雅安上里古镇，

现仍保留着许多明清风

貌的吊脚楼式建筑。图

为古镇一景。

安 源摄
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由中国摄影家

协会主办的“文明生

态 美丽中国”摄影大展

在北京王府井步行街精

彩亮相。玉 龙摄

7.5％传递出政治信号
日本 《经济新闻》 中国经济在去年
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月触底，目前正走向缓慢复苏，

原因是中国加快了基础设施投资。很多观

点认为
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年仍能保持
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的增长，但

将面临贫富差距扩大和劳动力增长乏力等

大量结构性问题。维持
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的增长目标

传递出的政治信号是，为实现可持续增

长，政府将更加重视改革。

中国开始进行深刻改革
美国 《华尔街日报》 中国将
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年
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增速目标设定为
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左右，反映

出中国经济正逐渐减少对出口和投资

的依赖，转向由国内消费带动的可持

续增长模式。而中国政府

更广泛的目标是：将经济

从依赖投资和出口转向让

国内消费发挥更大的作

用。中国已经开始进行深

刻的改革，以重新平衡本

国的经济模式。

机构改革影响未来十年
新加坡《联合早报》网 在世界经济

前景不明朗及区域局势未见平静的大背景

下，全球目光聚焦在中国新领导班子将作

出何种有利于世界经济复苏及促进区域与

国际局势稳定的关键决策。同时，目前正

值中国经济与社会转型的变革期，外界高

度关注新一届中国政府的高层人事变动及

政府机构改革的步骤将如何影响中国未来
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年治理的整体结构。
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畅议国是
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